Martes 06 de Mayo del 2008

Última modificación 07.05.2008

El Financiero Valores del gobierno atraen a extranjeros Eduardo Jardón La estabilidad macroeconómica y el diferencial en las tasas de interés entre Estados Unidos y México, dispararon la demanda de valores gubernamentales por parte de extranjeros en los últimos años. nversionistas de otros países tienen invertidos en instrumentos del gobierno 291 mil 478 mil millones de pesos hasta marzo de este año. Éste es el mayor monto registrado después de la crisis económica de 1995. Crea el BIS Consejo Consultivo para las Américas (Clara Zepeda Hurtado) Con el fin de crear un eficiente canal de comunicación entre los seis principales bancos centrales de América y el Banco de Pagos Internacionales, éste fundó el Consejo Consultivo para las Américas. El banco central de los bancos centrales, como también se le nombra al Banco de Pagos Internacionales (BIS, por su siglas en inglés), quiere una mejor comunicación entre sus miembros en nuestro continente, para apuntalar el desarrollo de esas economías. Gregor Heinrich, titular de la oficina de representación del BIS para América, detalla que el Consejo Consultivo tiene por misión servir de canal de comunicación entre los miembros, los bancos centrales de Argentina, Brasil, Canadá, Chile, México y Estados Unidos, el Conseio y la Alta Dirección del BIS en asuntos que atañen a la comunidad de autoridades monetarias en la región. Ascendió a 56.9 mil mdp el FEIP a marzo Marcela Ojeda Castilla En el primer trimestre del año, el saldo del Fondo de Estabilización de los Ingresos Petroleros (FEIP) ascendió a 56 mil 903 millones de pesos, calculándose un monto negativo de 905 millones por la revaluación de saldos en moneda extranjera. Por concepto de productos financieros, el FEIP registró entradas por 524 millones de pesos, pero también tuvo salidas por 56 mil pesos para el pago de honorarios, de acuerdo con los Informes sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública, al primer trimestre de 2008. Difícil, que Pemex pueda solo avanzar en aquas profundas Esther Arzate A Estados Unidos le llevó 20 años desarrollar pozos petroleros en aguas profundas, por lo que si México pretende incursionar en esos campos con Petróleos Mexicanos (Pemex) como única compañía, fracasará en el esfuerzo, consideró el director de la firma México Energy Intelligence, George Baker. Señaló que la perforación de entre 70 y cien pozos por año en yacimientos localizados en aguas profundas en Estados Unidos requiere inversiones por cien millones de dólares, en promedio, y que en general participan alrededor de cien empresas para lograr una producción promedio de 1.5 millones de barriles al día. Por eso sostuvo que "México puede hacer lo mismo, pero no con una sola empresa petrolera". Baja confiabilidad en poliductos, reconoce la paraestatal (Esther Arzate) El 40 por ciento de los ductos para el transporte de combustibles como gasolinas, diesel y gas licuado de petróleo están saturados y reportan baja confiabilidad operativa e integridad mecánica, por su antigüedad promedio de 28 años. Así lo establece un diagnóstico que elaboró Pemex Refinación, subsidiaria de Petróleos Mexicanos, donde señala que en la red de ocho mil 886 kilómetros de poliductos (para el traslado de petrolíferos) se concentra la principal problemática, pues la infraestructura tiene rezago tecnológico. A esas condiciones físicas se suman las fugas y tomas clandestinas que reportan las líneas de conducción de combustibles, lo que no sólo causa afectaciones económicas a la paraestatal sino también son motivo de accidentes. México, a la zaga en el comercio de servicios Ivette Saldaña Aunque el comercio de servicios es de los motores que más crecimiento dan a las economías de los países desarrollados y en vías de serlo, en México sólo representa 17 mil millones de dólares de nuestras exportaciones, es decir que únicamente participamos con 0.12 por ciento de los tres billones 260 mil millones de dólares de ventas mundiales del ramo. Esa situación nos deja fuera del ranking de las 30 economías líderes en exportación e importación de servicios, según el último reporte de la Organización Mundial del Comercio (OMC). Los mayores exportadores de servicios son Estados Unidos, Reino Unido, Alemania, Japón, Francia; en el séptimo lugar está China, la India en el 11, Corea en el 15, Rusia en el 25, Tailandia en el 27, Polonia en el 28 y Turquía en el 30, este último con siete mil millones de dólares. A revisión, el Tratado de Libre Comercio México-Chile (Isabel Becerril / enviada) SANTIAGO DE CHILE, 5 de mayo.-México y Chile enfrentan un problema de doble tributación en el tema de servicios, a pesar de contar con un acuerdo en la materia. Además revisan el capítulo de servicios dentro del tratado de libre comercio (TLC) que tienen firmando, para afinarlo y aclarar puntos que no quedaron plasmados en el acuerdo. George Lever, gerente de Estudios de la Cámara de Comercio de Santiago de Chile, dijo que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha cobrado impuestos ilegales a los prestadores de servicios chilenos. Peligra cosecha de café: productores Héctor A. Chávez Maya Organizaciones de productores de café se quejan de una nula respuesta de funcionarios de la Sagarpa a las peticiones del Consejo Nacional del gremio y demandan iniciar de inmediato el ejercicio de los mil 500 millones de pesos autorizados por el Congreso de la Unión al sector. En una carta enviada al titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, las agrupaciones aseguran que hay un considerable rezago en la actualización del padrón, lo que retrasa el ejercicio presupuestal. Se globaliza la inflación; naciones desarrolladas y emergentes incumplen rangos esperados E. Gutiérrez / R. Martínez Suben los precios hasta en 13% anual; política monetaria, instrumento de ajuste en el mediano plazo. El riesgo inflacionario se globalizó en el primer cuatrimestre del año, propiciando que las economías desarrolladas y emergentes incumplieran con sus objetivos de crecimiento de los precios. El contagio de la inflación mundial fue derivado del aumento en el costo de energéticos y alimentos, que llevó a reportar incrementos en los precios de más de 4.0 por ciento en las naciones avanzadas, y hasta de 13 por ciento en las subdesarrolladas. En este contexto, la política monetaria surge como un factor de ajuste para contener los embates del alza generalizada en los precios. Creció a 53.9 puntos el indicador manufacturero Jeanette Leyva Reus El Indicador IMEF Manufacturero recuperó en abril 6.4 puntos y se ubicó en 53.9, el rango más alto desde marzo de 2007. Así, terminó con la serie de cuatro observaciones consecutivas inferiores al umbral de 50 puntos. Sin embargo, la tendencia continúa por debajo de ese índice. Además, confirma que el impacto de la desaceleración de la economía estadounidense sobre la mexicana todavía queda por manifestarse. El Reforma Marca crudo récord de dls. 122 en EU Nueva York, Estados Unidos (06 mayo 2008).- El petróleo alcanzó este martes un récord de 122 dólares el barril, en la más reciente alza de un avance en el que los precios se han duplicado en los últimos 12 meses. Las interrupciones en la producción de Nigeria, donde una huelga y ataques de militantes han afectado el

bombeo, han apuntalado a un mercado sumamente sensible a cualquier amenaza sobre los suministros. Las tensiones en torno a Irán aumentaron luego de que el cuarto exportador mundial de crudo rechazara aceptar inspecciones en las instalaciones donde desarrolla su programa nuclear, que Occidente teme esté vinculado con la fabricación de armas. Bajan las reservas internacionales Ciudad de México (06 mayo 2008).- Las reservas internacionales de México cayeron levemente a 84 mil 658 millones de dólares al 2 de mayo, desde el nivel récord de 84 mil 769 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales han tocado varios niveles récord este año, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. Quieren cumplimiento al campo Verónica MartínezCiudad de México (06 mayo 2008).- Las organizaciones campesinas del País buscan que el Acuerdo Nacional para el Campo tenga su segundo aire y ya preparan su reinvención a través de un adendo. A cinco años de que nació este Acuerdo, organizaciones como la Confederación Nacional Campesina (CNC), la Central Campesina Cardenista (CCC), la Central Campesina Independiente (CCI), o la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras (ANEC), entre otras, quieren reafirmar peticiones medulares de lo que se firmó el 28 de abril de 2003. Información de la CNC detalla que del Acuerdo firmado no se han cubierto temas como la renegociación del TLCAN en maíz o frijol, por lo que en el adendo, que es como un acuerdo paralelo o una reforma al original, se establecería la exclusión de estos dos cultivos del TLC con EU. Ponen empresas énfasis ecológico Karla RodríguezCiudad de México (06 mayo 2008).- Los corporativos comienzan a transitar por la ruta de los negocios sustentables, al encontrar que no sólo se trata de dar una buena imagen al público, sino de atraer a clientes más exigentes y conscientes. Una encuesta de la consultora IBOPE reveló que en los próximos dos años, 25 por ciento de los empresarios invertirán en preservación ambiental y 47 por ciento invertirá en cuestiones vinculadas con asuntos de responsabilidad social. Tal es el caso de la productora de calentadores de agua Calorex, la firma tecnológica y de iluminación Phillips Electronics y la comercializadora de zapatos Capa de Ozono, que al igual que Wal Mart y la cementera Holcim Apasco, destinan buena parte de sus inversiones a aspectos ecológicos. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64123.htmlLos estados rebasan su expectativa en recursos José Manuel Arteaga Las entidades federativas han sido las más beneficiadas hasta el primer tercio del año. De entrada, la Recaudación Federal Participable (RFP) sumó 424 mil 554 millones de pesos en el periodo citado, cifra superior en 21 mil 105 millones de pesos a la que programó el Congreso para el trimestre de 2008. Los mayores recursos se tuvieron en el pago de la tenencia, ingresos petroleros y el IVA. Los recursos para los estados han sido muy superiores a los pronosticados, a pesar de que ninguna entidad recibió un solo peso del impuesto de dos centavos a las gasolinas, que opera desde enero de 2008. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64122.htmlSemillas híbridas podrían bajar valor de alimentos Manuel Lombera Martínez La producción de granos con semillas genéticamente modificadas puede &ldguo; amortiguar &rdguo; el incremento internacional en el precio de los alimentos, afirmó José Luis Solleiro, director técnico de Agrobío, organización que concentra empresas de biotecnología en México. A través de estas semillas se reducen los costos de producción y se incrementan los rendimientos de cultivos como soya, maíz y algodón, destacó Solleiro. En todo el mundo las semillas híbridas, o genéticamente modificadas, producen un incremento de producción promedio de 10% para maíz y 15% para algodón, señaló el director técnico de Agrobío. Sin embargo, la regulación en biotecnología todavía impide que en México se incremente la producción de maíz a partir de semillas híbridas. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64121.htmlCarga fiscal flexible a Pemex Noé Cruz Serrano NEW ORLEANS.— El gobierno federal flexibilizara la carga fiscal de 13 mil 127 nuevos pozos petroleros en los que Pemex buscaría reservas de crudo y gas en los próximos ocho años, y en donde se piensa podría estar presente el capital privado, nacional y extranjero. La iniciativa de reforma fiscal de Pemex que el presidente Felipe Calderón enviara al Senado esta semana, pretende restarle peso a los excesivos candados tributarios que actualmente se aplica a la perforación y explotación de los yacimientos petroleros en tierra, bajas profundidades (aguas someras) y en aguas profundas, en donde &ldguo;ni Pemex invertiría en este momento&rdguo;. La propuesta del Ejecutivo reconoce que hoy no es rentable ni para la paraestatal ni para ninguna empresa petrolera buscar y sacar petróleo a profundidades mayores a mil metros y pagar derechos que representan 70% de los ingresos que se obtienen, a pesar de los altos precios que prevalecen en el mercado internacional. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-06-61991Futuros del crudo de EU cotizan en US122 Los futuros del crudo estadounidense avanzaban más de 2 dólares, para alcanzar un récord de 122 dólares el barril, impulsados por un debilitamiento del dólar y preocupaciones sobre los suministros de Nigeria e Irán. La previsión de Goldman Sachs de que los precios podrían subir a entre 150 y 200 dólares en el largo plazo, a causa del pobre crecimiento de la producción, también apuntalaba al mercado. A las 14:18 GMT, en la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo estadounidense CLc1 subía 1.74 dólares, o un 1.45 por ciento, a 121.71 dólares el barril, tras operar en un rango de entre 119.33 y un récord de 122 dólares. http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-06-61986México se convertirá en socio estratégico de la UE Bruselas. – La Unión Europea convertirá a México en uno de sus socios estratégicos, al mismo nivel de Brasil, Estados Unidos, China y Rusia, durante la próxima cumbre UE-América Latina de la semana próxima en Lima, anunció el martes la Comisión Europea. &Idquo; En los últimos tres años hemos cooperado muchísimo y hemos construido una relación muy intensa. Por eso, es ahora el momento en que vamos a proclamar esta asociaciones estratégica", dijo la comisaria europea de Relaciones Exteriores, Benita Ferrero Waldner, en una conferencia de prensa en Bruselas. En julio pasado, la UE había reconocido el liderazgo regional e importancia internacional de Brasil, celebrando una cumbre en Lisboa en la que lanzó una asociación estratégica, un nivel de relaciones con los europeos que sólo tenían con potencias como Estados Unidos, China y Rusia. http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-06-61982Se vende

dólar libre en \$10.63; euro en \$16.44Sucursales bancarias capitalinas ubican este martes el dólar libre a la venta hasta en \$10.63, un centavo más en relación con el cierre de ayer, mientras que el mínimo a la compra es de 10.28 pesos. Al inicio de las operaciones bancarias, el euro registra su precio más alto a la venta de \$16.44, en tanto que el yen

denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-06-61981TIIE a 28 días se ubica en 7.9312% En el Diario Oficial de la Federación informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.9312 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Santander, HSBC, Nacional de México, IXE, J.P. Morgan, Banca Azteca y Scotiabank Inverlat. http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-06-61970Crudo rebasa los US120 Londres.- Los futuros del crudo estadounidense alcanzaron un nuevo máximo histórico, al trepar a un récord de 120.54 dólares por barril. En tanto, los futuros del crudo Brent de Londres también alcanzaron un récord al negociarse a 118.84 dólares por barril. Las interrupciones del suministro en Nigeria han ayudado a empujar el petróleo a nuevos picos. Por ejemplo, la producción de Royal Dutch Shell en Nigeria está reducida en unos 164,000 barriles diarios.

http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-06-61968Mayores devoluciones merman recaudación Por cada peso proveniente de los impuestos que ingresaron al erario público en el primer trimestre del año, el gobierno le regresó a los contribuyentes el equivalente a 51 centavos por concepto de devoluciones, debido a los regímenes fiscales preferenciales hoy vigentes. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda, mientras en el periodo enero-marzo del 2008 los ingresos tributarios representaron una bolsa de 339,737 millones de pesos, las devoluciones y compensaciones pagadas a los causantes por saldos en favor en los diferentes gravámenes federales significaron en el mismo periodo un desembolso por 174,214 millones de pesos, 51% de la recaudación. La información preliminar de la dependencia, aún sin contemplar los efectos de la reforma hacendaria y de la creación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y su régimen de transición, revela que para este año las pérdidas que tendrá el erario público por los diferentes huecos fiscales que provocan los tratamientos diferenciados representará una merma de 604,556 millones de pesos. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2008/05/06/index.php?section=politica&article=007n1polCárdenas encabeza lista del FAP para el debate petrolero Enrique Méndez y Alma Muñoz El Frente Amplio Progresista (FAP) y Andrés Manuel López Obrador acordaron anoche la lista de especialistas que participarán en los debates en la Cámara de Senadores en torno a la reforma de la industria petrolera, y decidieron invitar a la primera sesión a Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y a Porfirio Muñoz Ledo. Se decidió que el " presidente legítimo" participe una vez que se haya reunido con los comités de base en defensa del petróleo, probablemente en julio. Durante la reunión – que se realizó en las oficinas de López Obrador en la colonia Roma de la ciudad de México–, se pidió que Claudia Sheinbaum, coordinadora de las brigadas en defensa del petróleo, buscara anoche mismo a Cárdenas Solórzano para hacerle directamente la propuesta, una vez que se depuró la relación de participantes seleccionados por el FAP, la cual se va a dar a conocer íntegra este martes en el Senado, cuando se definan los ponentes para todos los foros que se iniciarán el próximo 13 de mayo.

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/06/index.php?section=politica&article=014n1polPremura en Argentina por superar a EU en producción de maíz transgénico Matilde Pérez U. (Enviada) Pergamino, Buenos Aires. Los agricultores argentinos están dispuestos a igualar e incluso superar en producción de maíz transgénico a Estados Unidos, mientras corre por la pampa su dicho futbolero: "nos podrán imitar, pero nunca igualar". En el juego dejaron de lado el debate en torno al costo social y la pérdida de la seguridad alimentaria. Los productores destacan las ganancias por más de 20 mil millones de dólares por el cultivo de soya, algodón y maíz transgénicos en la última década –según datos del Consejo Argentino para la Información y el Desarrollo de la Biotecnología–, pero no se atreven a relacionar abierta y directamente que esa expansión agrícola desplazó a la actividad ganadera, la cual hoy enfrenta la posibilidad de cerrar las exportaciones de carne con el fin de tener oferta suficiente para el consumo interno y con ello frenar el alza de precios al consumidor.

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/06/index.php?section=politica&article=016n1polExigen al gobierno estrategias de desarrollo para enfrentar eventuales crisis alimentarias Gabriel León Zaragoza México podría enfrentar crisis alimentaria, hambruna y desestabilización social, por lo que el gobierno federal tiene que elaborar estrategias de desarrollo económico y social, principalmente en los sectores de alimentos y el agropecuario para lograr una soberanía alimentaria y, con ello, evitar que se agudicen los fenómenos de pobreza, migración e inseguridad, principalmente en las regiones con elevados índices de pobreza y pobreza extrema, alertaron especialistas universitarios y organizaciones campesinas. Los especialistas José Luis Calva y Emilio Romero, del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), reconocieron en entrevista que como país estamos en riesgo de enfrentar una crisis alimentaria, por lo que es necesario elaborar medidas precautorias a corto y mediano plazos.

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/06/index.php?section=politica&article=016n2polSagarpa debe liberar apoyos: cafeticultores Matilde Pérez U. Productores de café del sector social y del privado exigieron al secretario de Agricultura (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, que aplique los mil 500 millones de pesos autorizados por el Congreso de la Unión para los programas de dicho grupo que ya fueron aprobados. En un escrito dirigido a Cárdenas Jiménez, los productores sostuvieron que ante los elevados precios de los fertilizantes, mayores costos para la recolección, sobrevaluación del peso frente al dólar y el alza del precio de los alimentos, los cafeticultores requieren un plan emergente que contenga medidas específicas que consideren dichos factores.

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/06/index.php?section=economia&article=022n1ecoPrevén hambruna y desnutrición en Asia por crisis alimentariaMadrid, 5 de mayo. El Banco Asiático de Desarrollo (BAD) advirtió que el incremento de los precios de los alimentos pueden causar hambruna y malnutrición a mil millones de personas y perjudicar el crecimiento económico de la región. "El incremento de los precios tiene una cruda dimensión humana y ha afectado gravemente a unos mil millones de personas en Asia y el Pacífico, para quienes el poder de compra se ha visto perjudicado y tienen un riesgo mayor de caer en el hambre y la malnutrición", dijo el presidente del BAD, Haruhiko Kuroda, durante la 41 asamblea anual del banco, que concluye este martes. "Debemos centrarnos en el aumento de los precios y en nuestra respuesta inmediata", apremió y anunció una ayuda económica del banco, con el fin de aliviar la presión fiscal de los países afectados.

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/06/index.php?section=economia&article=023n1ecoRebasó la mezcla mexicana de petróleo la barrera de 100 dólares por barril Israel Rodríguez Por primera vez en la historia la mezcla mexicana de petróleo crudo rebasó la barrera de 100 dólares por barril, pero al final de la sesión se contrajo para concluir la sesión en 99.60 dólares por barril, imponiendo un nuevo máximo histórico, después de que el crudo de referencia West Texas Intermediate (WTI) cerró con una cotización de 119.97 dólares por barril. De acuerdo con cálculos de la consultoría Bursamétrica, la mezcla mexicana inició la semana con un alza de tres dólares con respecto al cierre del viernes pasado. Sin embargo, estimaciones más conservadoras realizadas por el grupo financiero Banamex, filial del global Citigroup, ubicó el precio promedio de la canasta de los crudos mexicanos en 99.12 dólares por barril.

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/06/index.php?section=economia&article=026n1eiuPanorama energético mundialLos precios del petróleo se han divorciado de los fundamentos de la oferta y la demanda, al menos en la perspectiva a corto plazo. Seguramente, ante el crecimiento de la demanda anual de petróleo, que promedió cerca de 1.5% durante los tres años pasados, y el pronóstico de que este año apenas crecerá por arriba de ese nivel, la duplicación de precios de referencia en términos de dólares del año pasado no puede atribuirse a "un incremento de la demanda". En efecto, se espera que en China y otros países de rápido crecimiento la demanda de energía se incremente hacia 2012 y representen una parte creciente del consumo del petróleo mundial. Pero en los países desarrollados, que aún representan casi la mitad del consumo, se espera un estancamiento de la demanda durante el periodo de previsión.